Página: 3



Pepe Grillo



Control de daños

La jerarquía católica resolvió echar su resto en la defensa del caso del obispo de Chilpancingo-Chilapa, Salvador Rangel.

Su tesis, expuesta por el obispo Ramón Castro, jefe de la Conferencia del Episcopado Mexicano, es que se quiere dar un uso político al caso para dañar la autoridad moral de la iglesia, justo en esta etapa de intensa batalla por el poder político, cuando la iglesia ha sido particularmente crítica con la situación de inseguridad en el país.

Ramón Castro pidió no hacer conjeturas hasta no saber, de boca del propio obispo Rangel, qué fue lo que pasó cuando se dijo que estaba desaparecido, y que era probable víctima de un secuestro exprés.

Se trata de un escándalo mayor. La decisión de la jerarquía para controlar los daños es ubicar el episodio como parte de una ofensiva contra la iglesia de quienes se sienten incómodos con su activismo. En suma, no hay repliegue; la mejor defensa, dicen, es el ataque.

Caso Casar

El presidente López Obrador cruzó una línea roja al dirimir en los medios, en sus alegatos en contra la señora Amaro Casar, aspectos de la vida privada de la analista política y crítica sistemática de la 4T.

Es una revancha política inadmisible.

Que el acta de defunción del esposo

de la señora Casar circule por los medios es a todas luces un exceso punible, un caso para la INAI. No se trata de pretender que, si algún funcionario incurrió en un delito quede impune, nada de eso, se trata de evitar que las mañaneras se conviertan otra vez en un patíbulo público para quemar en leña verde a quienes el presidente considera sus rivales.

Manipular datos personales, y más como revancha política, sigue siendo un delito, ¿quién pagará por eso?

Ensenada, tiempos difíciles

La industria del turismo es particularmente vulnerable ante los episodios de violencia.

Destinos importantes han pasado años de vacas flacas por un episodio de violencia que fue asumido por los tours operadores como señal de no hacer escala en ese destino. El castigo puede alargarse años.

De forma que el asesinato de los turistas que visitaron a Ensenada con la intención de practicar el surf augura periodos oscuros para ese destino de Baja California.

Cada detalle que se conoce del ataque a los turistas complica las cosas. Acaso los jóvenes fueron imprudentes y se adentraron en zonas que no debie-

ron, pero nada justifica su trágico final. Vienen problemas jurídicos, policiales y a una catarata de cancelaciones de turistas asustados que se irán con sus divisas a otro lado.

Elogio del decoro

Muy sintomático que uno de los primeros homenajes formales de la nueva administración universitaria, la que dirige el rector Lomelí Vanegas, haya sido al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas por sus 90 años de vida.

El rector dijo que la vida del ingeniero Cárdenas refleja ideales universitarios como la pluralidad de ideas, el diálogo informado, el pensamiento crítico, la promoción de la unidad.

El ingeniero es sin duda un referente en el proceso democrático del país y del paso del viejo régimen a la transición democrática.

Las nuevas generaciones deben tener presente que la creación de la corriente democrática dentro del PRI, la fundación del PRD, la primera jefatura de Gobierno de la CDMX para la oposición de izquierda, todo dentro de un clima de tolerancia y decoro, son claves en la construcción de un México más justo y democrática que es aspiración compartida •

pepegrillo@cronica.com.mx

